

Diario de Costa Rica

Luján y Mata,

AGENTES GENERALES DE ANUNCIOS.

Víctor Dubarry DIRECTOR Y REDACTOR.

San José, sábado 6 de febrero de 1886.

Ricardo Villafranca,

AGENTE EN SAN FRANCISCO—CAL.

BERNARDO SOTO
ES EL CANDIDATO POPULAR
PARA PRESIDENTE DE
LA REPUBLICA EN EL
PRÓXIMO PERÍODO
CONSTITUCIONAL.

ANUNCIOS.

Cinco centavos cada vez por centímetro en columna.

Se harán rebajas proporcionales á la importancia que tenga para la Empresa.

REMITIDOS.

Sobre asuntos de interés general y escritos en forma conveniente, á juicio de la Redacción, serán publicados gratis.

Publicaciones de otra naturaleza, si fueren admitidas, lo serán á precios convencionales.

SUSCRICIÓN.

Por un mes \$ 1.00

PAGO ANTICIPADO.

Número suelto „ 0.10

CALENDARIO.

FEBRERO DE 1886.

ESTE MES TIENE 28 DIAS.

Sab. 6 Santos Silvano, obispo, Guarino, cardenal, y Santas Dorothea y Revocata mártires.

Dom. 7 Santos Ricardo, rey, Romualdo, ab., Amado Teofilo y Silvano, y Sta. Juliana vda. etc.

DIARIO DE COSTA-RICA.

Una desgracia.

El cable nos ha trasmitido una dolorísima noticia.

Don Benjamín Vicuña Mackena ha muerto.

Ignorábamos que la preciosa existencia del eminente patriota, del gran político y del fecundo literato estuviera en peligro.

Ignorábamos que estuviera próxima á romperse la armonía de las superiores cualidades que en tan conspicuo ciudadano eran indiscutible mérito, y que en todo un continente producían admiración legítima.

Ayer nada más oíamos el eco de las pasiones honradas que en millares de espíritus se levantaban al llamamiento de la palabra po-

derosa de Vicuña Mackena: veíamos de lejos las fulguraciones brillantes de su talento; sentíamos el sonoro latir de ese corazón grande y generoso donde la virtud tenía un templo y la patria tenía un altar.

Ayer nada más leíamos pensamientos suyos, claros como auras de primavera, inspirados por profecías de libertad; y al leerlos nos parecía que nuestro espíritu, como sacudido por una corriente simpática de principios, se elevaba en sus aspiraciones hasta el punto culminante en que se desarrollan los esfuerzos que purifican y los esfuerzos que regeneran.

Los hombres del carácter de Vicuña Mackena, ejercen, áun sin propósito deliberado, influencia de primer orden en los que procuran abrir los ojos del sentimiento puro á la luz de la verdad filosófica. Son centros de sistemas; son concentración sublime de enseñanzas. Iluminan; rasgan velos de tinieblas. Son moldes, en donde el alma, preparada para saludables modificaciones, adquiere esa forma que representa la honradez de lo que se siente y la realidad de lo que se cree.

Esos hombres aparecen con corona de redentores. Pasan con la inspiración del genio que aún al desbordarse fecunda; pasan haciendo ese análisis grave, serio y profundo de la historia, del derecho y del arte, análisis que arroja, como conclusiones que alimentan y que sostienen, las máximas sublimes que elevan la moralidad del pueblo.

Se sacrifican, en beneficio de los demás, sin llevar dentro de sí mismos gérmenes del odio que es serpiente traidora ni impulsos de la vanidad, que es tigre hambriento.

Educado Vicuña Mackena según los más cristianos principios; levantado al amparo de esas doctrinas sublimes que San Pablo explica y que San Juan confunde; sintió desde los comienzos de su existencia que sólo un liberalismo racional, sin exclusiones porfiadas podía levantar el carácter público.

El rumor de los últimas batallas de la independencia había llegado á sus oídos, nó como una protesta recíproca de pueblos que se odiaban, sino como un estrépito de cadenas que se rompían. Estudió, no sólo las peripecias sangrientas, no sólo lo aterrador y lo sublime de cada cuadro. Buscó el fondo, buscó lo íntimo, buscó eso que palpita dentro de los acontecimientos; y tomando una por una las lecciones de la historia robusteció su corazón y grabó en él las reglas sociales y políticas que sin recomendar violencias funestas ni lamentables exageraciones, y recomendando sólo una práctica honrada, señalan claramente el modo de conducir los pueblos hacia brillantes destinos.

Se sintió propagandista, y subió á la tribuna, y se fué á la imprenta.

Su patriotismo era ardiente, estallaba á cada momento, pero el cráter por donde hallaban salida sus expansiones no despedía nunca ni la ceniza que mata la obra del cultivo ni la piedra incandescente que destruye la obra del arte. Casi nos atreveríamos á decir que si arrojaba llamas también arrojaba perfumes.

Un soldado de la Patria, uno de esos batalladores modestos, contaba siempre con su afecto. Vicuña Mackena lo examinaba, besaba con el alma cada cicatriz honrosa, y ensalzaba con la pluma cada tradición de gloria.

Después de la última y desastrosa guerra, él pasaba gran parte del día, consultando lo que el esfuerzo de cada cual había producido. Sus artículos sobre un cabo y un sargento que avanzaron á la bayoneta, despreciando la muerte que los amenazaba, parecen himnos; están impregnados de poesía.

Como político, el señor Vicuña Mackena no tenía acaso la necesaria ductilidad. Una decepción cualquiera lo torturaba de un modo horrible.

Pero era honrado, muy honrado; era leal, muy leal. Derrotado por fraudes electorales, cuando se le propuso para Presidente

de la República, pensó en la necesidad de establecer un equilibrio sensato entre las fuerzas vivas de la política, y organizó convenientemente un partido moderador.

Atacaba de frente; nunca hería por la espalda.

Era un cumplido caballero de la Patria y de la Libertad.

Como escritor, poseía facilidad verdaderamente asombrosa. En su cerebro había, según expresión de Posada, cataratas de ideas. Tenía esa sublime riqueza de la forma que no admite ni la tiranía meditada del verso.

Sus obras son grupos de planetas que giran al rededor de su memoria.

Fué criticado; fué injuriado; fué escarnecido. Alguien se atrevió á poner en duda el poder de sus facultades intelectuales. Pero él callaba, y continuaba su camino luminoso, convencido de que el peso del talento sólo mortifica á la gente vulgar.

Muerto Vicuña Mackena, la América pierde uno de sus más grandes hombres, Chile pierde uno de sus más notables hijos, la Libertad pierde uno de sus más generosos apóstoles.

Todos los que amamos el bien; todos los que amamos la honradez que no vacila y la energía que no se eclipsa; lamentamos la muerte del mismo ilustre ciudadano.

Al cerrarse su tumba, sobre ella no han puesto los partidos sino "un sello de lágrimas."

La Emperatriz Carlota.

Ultimamente ha corrido la noticia de que la pobre viuda del emperador Maximiliano había recobrado la razón.

Una carta de Bruselas, que publica el *Gaulois*, desmiente esa noticia, y aprovecha la ocasión para referir algunos rasgos de la viuda de la ex-emperatriz de Méjico.

Hace ya diez y ocho años que atravesado por las balas del ejército juarista, espiró en el Cerro de las Campanas el Emperador

Maximiliano. En aquel día lúgubre la viuda del archiduque austriaco perdió la razón.

Para que la desdichada Carlota no advirtiera todo lo tremendo de su desgracia, los que la rodeaban fingieron que subsistía la corte y proporcionaron á la ex-soberana de Méjico recepciones semejantes á las que había dado en el famoso palacio de Iturbide.

Todos aquellos á quienes el gran infortunio de la viuda de Maximiliano había conmovido más hondamente, se apresuraban á rendir el homenaje de su afecto á los pies de la que aún se creía Emperatriz de Méjico. Y tan poseída de su papel se hallaba ésta, que recibía á sus amigos cual si estuviera en la Corte.

Cuando en torno de ella se reunían varios personajes, solía decirles con tono de majestad.

“Os doy gracias, amigos míos, por haber venido á saludar á la gran Emperatriz de Méjico. Si como creo, deseáis hacer presente el testimonio de vuestro afecto al emperador, esperad, que voy á avisarle.”

Y entonces la pobre soberana descendía pausada y majestuosamente de su fingido trono é iba en busca de su augusto esposo.

Al cabo de un rato volvía á la “sala del trono” y exclamaba:

“No se donde está el Emperador; pero tened paciencia, que ya vendrá á recibirnos tan pronto como vuelva á Palacio.”

E inmediatamente comenzaba á discutir sobre la brillante situación del Emperador y el brillante porvenir que le estaba reservado. A veces tomaba entre sus manos un retrato del Emperador, le hablaba, le alentaba, y le suplicaba que no se contentase con el solo título de Emperador de Méjico.

“¡Es preciso—decía—subir más, mucho más. Tú mereces, tú necesitas, yo quiero y exijo que tengas diez, veinte, todas las coronas del mundo!”

Poco á poco la Emperatriz se exaltaba y se enternecía, y entonces las lágrimas corrían abundantes por las mejillas de sus amigos, que se retiraban sollozando, presa de extraordinaria emoción.

Ella, la infeliz Carlota, sin advertir que se iba quedando casi sola, continuaba hablando.

Despuésrepentinamente, cesaba de hablar; y con tono majestuoso abandonaba el salón de recepciones—en el castillo de Ter-

vueren—A menudo volvía bruscamente la cabeza y exclamaba: —¡Pajes, llevadme la cola!

Alguna vez pasando por el parque, dirigía la vista hacia los pá-

jaros que sobre ella volaban, y su mirar altivo se trasformaba repentinamente en dulce y tierno mirar, que conmovía á todos los circunstantes.

¡Quién sabe si bajo las alas de aquellos pajarillos creía ver revolotear el alma adorada de su inolvidable Maximiliano!

Si en ese momento de abstracción, la casualidad hacía que un oficial de los de su servicio pasara por delante de ella, la pobre loca creía que ese oficial era uno de los pájaros convertido en hombre é iba derechamente á su encuentro.

Para que dejara de perseguir al que ella creía ver, llamaba su atención sobre un objeto cualquiera, y poco á poco olvidaba al pájaro.

Hace algunos años dió en la manía de comprar muchos y elegantes trajes. Era muy apasionada por las faldas plegadas. Ella misma dirigía las labores de sus costureras, á quienes con frecuencia reprochaba el mal gusto con que secundaban sus órdenes.

“¡Yo no quiero eso!—solía decir—Ese traje no es bastante espléndido para una Emperatriz de Méjico!”

Los trajes rechazados por la pobre loca eran luego adquiridos por ilustres damas.

La ex Emperatriz de Méjico reside actualmente en el castillo de Bouchou, Bélgica.—(El Tiempo.)

BOLETIN.

Enviamos nuestro más sentido pésame á la familia del niño Gonzalo Calvo que murió ayer en Cartago.

Un Secretario de Gobierno Sur Americano ha dispuesto que los empleados públicos asistan á misa todos los domingos y fiestas de guardar; que ayunen cuando lo manda la Santa Madre Iglesia, y que se confiesen una vez al año por la cuaresma ó antes si esperan peligro de muerte ó si han de comulgar.

Siguen las manifestaciones espontáneas de simpatía en favor de la popular candidatura del Sr. General Bernardo Soto.

Ellas demuestran la realidad de nuestros argumentos, ya presentados, y la intensidad del anhelo público que tiende á resolver la continuación necesaria del actual orden de cosas.

Largo tiempo hacía que los griegos permanecían en paz. Hoy quieren guerra á todo trance, porque les parece llegado el momento de conseguir uno de los fragmentos del vetusto Impe-

rio Turco que se derrumba el empuje de la civilización.

De suponerse es, sin embargo que todo ese entusiasmo se moderará y se reducirá á naturales límites ya que en el interés de las grandes potencias no entra la inmediata y total extinción del Imperio.

Cartago. Anoche á las 11 y 10. m. expiró Gonzalo el niño del Sr. Don Santiago Calvo M. atacado de difteria, de que dió cuenta el Diario ayer. Vivió 48 horas después de la operación de traqueotomía. Durante ese tiempo el Dr. Calneck asociado del Dr. Inksecter, agotó los recursos de la ciencia, y con solicitud recomendable encontró una abnegación que revela sus generosos sentimientos.

Todas las familias donde hay niños están emigrando de Cartago. La policía procura el aseo de la ciudad.

El Corresponsal.

Sección amena.—Cierta banquera que protegía á una belleza, va á visitarla y tropieza en el portal con un joven que salía.

—¿Quién ha venido esta mañana?—preguntó furioso á la criada.

—Nadie, señor, nadie.

—¿Cómo te atreves á mentir así? ¿Y el joven que acaba de salir?

—¡Ah! Ese vino anoche

En un baile.

—¿Qué edad tiene usted, señorita?

Eso depende de la intención de usted, caballero.

Entre padre é hijo:

—Estoy harto de vuestros despilfarros; entre tus cuentas y las de tu madre vais á acabar conmigo.

—Pero papá, si somos un modelo de economía

—Silencio, ó te vuelvo á encerrar en el colegio.

—Entonces serás tú el que haga gastos inútiles.

La noche buena del proscrito.

A MI MADRE.

A través de los vientos y los mares, ¡madre del alma mía!

estos dulces y lánguidos cantares mi corazón te envía.

Lleguen amantes á tu hogar tranquilo las tiernas bendiciones

del que hoy evoca en solitario asilo pérdidas ilusiones.

Noche de amor, de paz y de ventura es esta para el mundo;

noche para mí solo de amargura y de pesar profundo;

Muchas cual ella en loco desvarío me sorprendió la aurora; aún las recuerda el pensamiento mío y el corazón las llora.

Niño y feliz el porvenir mirando alegre sonreía,

y de tu grata voz al eco blando gozoso me dormía.

Más tarde, cuando huérfano y doliente corrí en pos de la gloria, vivos guardé en mi pecho y en mi mente tu amor y tu memoria.

El huracán del tiempo y de la vida hoy me combate rudo;

yo dudo hasta del bien, madre querida sólo de tí no dudo:

Errante corro el áspero camino de una ventura incierta, como otro tiempo el bardo peregrino erró de puerta en puerta.

Mas ni me aterra el fin de la jornada ni en ella retrocedo,

que dióme el cielo al par conciencia honrada

y corazón sin miedo.

Pueda abatir el infortunio insano un cuerpo ya sin brio;

no abatirá el esfuerzo soberano del pensamiento mío.

Caerán del pedestal que les sujeta altos ídolos huecos,

y aún brotarán del arpa del poeta los misteriosos ecos.

¡Madre! aunque piso por doquier abrojos,

no mi fortuna llores;

mientras la luz del Sol copien tus ojos ¿que importan mis dolores?

Noche de bendición es la que avanza feliz para tí sea;

mi pecho abierto siempre á la esperanza

no abriga más idea

Noches vendrán en que la edad de niño

recordaré á tu lado;

gloria de esa niñez fué tu cariño, él vive, ella ha pasado.

Más renace en el alma lo que existe al eco de esa gloria,

cuando iluminan su sepulcro triste tu amor, y tu memoria.

MANUEL DEL PALACIO.

(Español.)

TELEGRAMAS

WASHINGTON, febrero 1º.—Los restos de Mrs. Bayard, fueron conducidos esta tarde á Fillmington, en donde serán enterrados. El cadáver fué acompañado por el Secretario y sus dos hijos; el Presidente y Mrs. Cleveland, el Secretario Endecol y su señora acompañaron á los amigos á la estación.

SAN LUIS, febrero 1º.—Como doscientos trabajadores sin empleo se presentaron en la oficina del Alcalde, pidiendo trabajo. Le manifestaron que ellos y sus familias, carecían de lo necesario para vivir. El Alcalde contestó que no tenía trabajo que darles; pero que si se presentaban casos de urgente necesidad él los socorrería con sus propios recursos. Los trabajadores partieron en orden pero muy desalentados.

LIMA, febrero 1º.—El Gral. Cáceres asistió el sábado á una espléndida recepción en el "Club Literario." Una comisión de ingenieros de la escuela de minas, pasó á Ayacucho á estudiar los recursos minerales de aquella región.

PARIS, febrero 1º.—Los Arzobispos de París, Lion y Tolón, han escrito al Presidente Grevy, protestándole su amor á la patria y condenando los manejos indebidos en las elecciones ejecutadas aisladamente, por clérigos nuevos que persisten en predicar sobre el tema de la actual situación grave en que se halla la religión.

Los arzobispos aseguran á Mr. Grevy, que el gobierno monárquico y republicano son igualmente aceptables por la iglesia católica romana, siempre que los asuntos nacionales estén administrados con prudencia.

PARIS, febrero 2.—El gobierno ha nombrado una comisión permanente para examinar las cuestiones que se relacionan con el tipo de la moneda; dentro y fuera del país.

LONDRES, febrero 1.—El "News" cree que Hartington permanecerá neutral y no tratará de estorbar los esfuerzos de Gladstone, para arreglar la cuestión irlandesa. Dice el mismo periódico que con excepción de Hartington, Gladstone no encontrará serias defecciones entre sus antiguos colegas.

La indicación de que se le dé un puesto en el Gabinete Parnell, no puede realizarse; únicamente entraría en el parlamento, á condición de que pase una ley concediendo absoluta independencia legislativa á Irlanda.

LONDRES, febrero 2.—Mr. Gladstone partió hoy de Londres para Osborne, en cumplimiento de órdenes de la Reina. En Pormonth, fué objeto de una ovación y dió las gracias al pueblo por ese recibimiento. Manifestó también entre otras cosas, que es muy corto el tiempo que le queda de vida.

LIVERPOOL, febrero 1º.—Hoy se amotinaron los jóvenes detenidos en el buque de corrección en el río Mersey. A una señal conocida, los jóvenes en masa atacaron á los guardas, haciendo uso de armas de fuego. Los guardas hicieron fuego con sus pistolas, procurando en vano obligarlos á rendir las armas, y se vieron mas bién forzados á retirarse á la Cámara.

Mientras los jóvenes ocupaban los botes que los arrastraban río abajo, se hizo señal á la policía, la que provista también de botes, obligó á los jóvenes á rendirse y los condujo con grillos otra vez al buque. Diez y ocho jóvenes y dos oficiales fueron heridos.

BERLIN, febrero 1º.—La Cámara baja del Landtag adoptó después de ocho horas de debates, la proposición de Achen Bach para que se adopte una resolución aprobando la parte del discurso del Trono en que prometen tomar medidas protectoras en favor de los intereses alemanes en la Rusia oriental. El anuncio de este resultado fué saludado con estrepitosos aplausos.

Putkan, americano, Ministro de lo Interior, negó que el gobierno hubiera hecho uso de tratamientos con los polacos y que abrigara sentimientos de odio contra ellos.

ROMA, febrero 1º.—Ha causado

gran pánico en Marsowah, la noticia de que Osman se acerca á la ciudad con un gran ejército.

Re dice que han ocurrido ocho casos de cólera en Bagatavia cerca de Padua.

BELGRADO febrero 1º.—En la última nota colectiva, las potencias convienen en impedir toda medida militar en los Balkanos, que tienda á hacer cambios territoriales.

Limón, febrero 5.

A las 9 p. m. de ayer zarpó el vapor de la Mala Real Británica "Essequivo" con destino á S. Juan del Norte y al mando de su Capitán Poule, sin pasajeros, carga en tránsito, un paquete de Correspondencia y despachado por la Compañía de Agencias.

A las 8 a. m. ancló el vapor inglés "Arran" procedente de Bocas del Toro y al mando de su Capitán W. R. Brown, 24 tripulantes y 10 horas de mar. Trajo de pasajeros á Mr. Mc Kay, Mrs. Warren Enkles, M. Morales y un individuo de cubierta, y de carga 891 bultos 2 sacos correspondencia y consignado al Señor M. C. Keith.

ANUNCIOS.

G. ANDRÉ,

acaba de recibir un nuevo surtido de:

- Lienzo, Manta, Mezclilla.
- Gran variedad de frazadas.
- Cotin, Zaraza, Cambray,
- Lino, Gaza listada, Percales, Pañuelos, Bandas de lana Alpacas Merinos y muchos géneros de Novedad.

10 v. 4

BILLETES

DE LOTERIA.

De venta en la Barbería de "Los tres Amigos."

PATINES PARA SEÑORAS

Martes y Jueves de 7 á 9 p. m.
Domingos de 4 á 6 p. m.
San José, enero 12 de 1886.

G. RICHMOND.

10 v 6

AL COMERCIO.

Gorgonio Herrero y Manuel Aragon han formado en esta fecha una Compañía Mercantil que girará bajo la razón social de

G. Herrero & C.^A

La Sociedad se ha constituido con las formalidades de la ley.

El uso de la firma lo tienen ambos socios.

La nueva casa liquidará los negocios de la firma "Gorgonio Herrero"

San José, diciembre 31 de 1885
10 v. 7

CERVEZA

SAN LUIS.

VENDE BARATA.

TOMAS FARRER.

8 v. 4

RECUERDOS.

En la Cubana Costa-Ricense, azucar bueno y barato, por mayor y al menudeo.

CEFERINO A. CAÑIZALES.

10 v. 6



Y MUCHA ATENCIÓN.

La Cubana Costarricense

TRANSFORMADA EN

- Pulpería,
- Taquilla,
- Tercena y
- Restaurante
- Por la noche; y
- Fábrica de Tabaco y
- Cigarros.
- Surtido de
- Palas Americanas
- de acero Castill,
- á 12 pesos docena,
- Cerraduras á dos pesos
- docena.

Acudid á lo bueno y barato.
No desmayar con las medicinas de Seigles, sus resultados son maravillosos.

CEFERINO A. CAÑIZALES.



Cera sin labrar,

EN PANES DE

10 y de 25 libras.

de \$ 55 á \$ 85 el quintal,
En el Almacén de G. ANDRÉ
10 v. 4

SUCURSAL

Y PULPERIA DE

La Cervecería del León.

Tengo el gusto de ofrecer al público este nuevo establecimiento situado en la casa del Sr. Juan Acuña, frente á la Estación del Ferro-carril, donde se venderán diferentes artículos de consumo á precios módicos; así como la acredita cerveza fabricada por mí, de cebada fresca de California y lúpulo de Bohemia y Baviera, bajo la patente Pistorius de los EE. UU. de Norte-América, mayo 15, 1876, al ínfimo precio de 10 centavos la media botella y \$ 1 la docena, sea blanca ó negra.

Para mayor comodidad de mis parroquianos, tengo establecida una sucursal en San José, calle del Comercio O., y otra en Alajuela en casa antes Hotel Ocaña, calle de la Estación. Al precio indicado y con los carretones del establecimiento se despacharán los pedidos que se hagan por mayor.

Cartago, 13 de enero de 1886,

2 Guillermo Jegel.

ROPA HECHA

para hombres, jóvenes y niños, acaba de llegar á la tienda de

G. ANDRÉ.

10 v. 3.

VENTA DE MADERAS DE CONSTRUCCIÓN.

Caña blanca, cal piedra, ladrillo y toda clase de materiales en las bodegas de la Calle de la Estación, media cuadra antes de llegar al Paso de la Vaca.

12 v. 11

Puros hamburgueses

de \$ 4-25 á \$ 8-50 el 100.

En el Almacén de G. ANDRÉ.

10 v. 3

Se da en alquiler

Una casa pequeña, cómoda y bien situada.

En esta oficina se informará.

Enero 26 de 1886.

3 v. 3

Se Alquila

Una buena casa, cómoda, y á 100 varas del Parque Central.

Para precio y condiciones entenderse con

RAMÓN CASTRO FERNANDEZ.

6 v. 6. San José, enero 1886

Cimento Romano

en barriles de 1 quintal.

1 G. ANDRÉ.

Diario de Costa-Rica.

Se suplica á todos aquellos que tengan cuentas pendientes con la empresa, hasta el 31 de enero próximo pasado, se sirvan mandar pagarlas cuanto antes á esta oficina.

6 v. 2.

GRAN SURTIDO

Libros en blanco ha recibido la LIBRERIA de

JOAQUIN MONTERO.

3 v. 3

Año Nuevo.

TODO A PRECIOS DEL EXTRANJERO
EN EL

TALLER DE MARMOLISTA,
URUCA, 8.

Acabo de recibir una gran factura de mármoles de todas dimensiones y gruesos, grandes lozas para bóvedas, mármol blanco, igual á la del sepulcro del malogrado Gral. don P. Fernández.

LAS MIAS LAS COLOCO SIN AVERÍAS Y GRATIS;

lápidas para nichos varias dimensiones, grabadas y en relieve, id para niños muy lindas, lozetas para pisos tableros de mármol, para mostradores, mesas, muebles etc, etc., yeso superior especial para dentistas.

AVISO á los señores que soliciten al exterior algun trabajo en mármol, y les suplico se sirvan antes pasar á mi TALLER á cotizar precios, ventajas y seguridades que les ofrece el

ARTISTA.

A provincias, empaque y conducción gratis.

8.

Telegrama de San Ramón.

En el establecimiento de Paulino Acosta se encuentra un gran surtido de mercaderías que acaban de llegar y se venden á precios muy baratos.

También hay un gran surtido de licores, vinos y cerveza.

Ginebra fina Schnapps á 90
Cerveza San Luis „ 35
id negra legítima „ 35

A los compradores que pase de un peso se les hará una rebaja de cinco por ciento

10 v 3

AVISO.

El "Hotel Español" situado en la casa de alto de la esquina S. E. frente del Mercado que había sido cerrado, vuelve á abrirse de nuevo al público por los que suscriben que ofrecen un servicio esmerado y puntual, equidad en los precios y cuanto esté á su alcance en los límites de lo posible para dejar complacidos á sus favorecedores.

San José, enero 17 de 1886

Pedro L. González y Hermano.
7 v 7.

MADERAS

del Puriscal,

CEDROS Y CAOABAS, DE VENTA

en la Calle del Comercio núm 20 en San José.

ESTANISLAO MARTÍNEZ.

10 v. 8

A los padres de familia.

Ante la exigencia más imperiosa de cada día para la sólida y verdadera educación é instrucción de sus hijos, en las excepcionales condiciones de bien, por los virtuosos é ilustrados R. R. P. P. de la sociedad de Jesús; ofrece de nuevo sus servicios el infrascrito para acompañar á los niños que se tuviere á bien confiarle hasta el muy acreditado Colegio de St Mary's, del Estado de Kansas, en los E. E. U. U. de N. A. en el viaje que se propone efectuar, á principios de abril del año en curso, previos los informes á su alcance y bajo condiciones de más recíproca conveniencia.

San José, enero 2 de 1886.

ANTONINO DE BARRUEL.

Nº 44, O, calle del Seminario
12 v. 6

Semana Santa

En la tienda de G. ANDRÉ esquina frente al Palacio Nacional se han recibido las siguientes

NOVEDADES:

Gran surtido de géneros para iglesias como tisues, rasos, damascos de seda y de lana.

Velas de cera, de fantasia.

Candeleros plateados y de cristal. Mantillas.—Gro y raso negro, liso y floreado.—Terciopelo.

10 v. 4

AVISO.

En esta fecha hemos formado sociedad para el establecimiento y explotación de una "Fábrica de fósforos" en este país.

Dicha sociedad girará bajo la razón Dengo y Lang.

San José, 1º de Febrero de 1886.

Manuel V. Dengo—Arnoldo Lang.
5. v. 3.

Harina de California

MARCA "CORONA"

Tienen de venta á \$ 9-00 quintal

J. M. Montealegre y Hermano.

Calle de la Universidad nº 11.

10 v 7.

Odilón S. Jiménez

INGENIERO CIVIL Y DE MINAS,

Ofrece sus servicios profesionales al público.

OFICINA, C. de la Universidad, núm. 14 Occidente.

10 v. 5

AVISO.

Se necesita un buen cuarto, con dos piezas, dirigir cartas á esta Oficina, con iniciales I. V.

3. v. 3.

HIELO

á 5 cents. libra,

Se atienden y despachan con prontitud as órdenes de provincias. Se hacen helados superiores y á la orden, y se llevan á domicilio; en el mismo local se expenden helados y frescos de crema helada de 10 a. m. á 6 p. m., á 10 centavos el vaso.

Toda orden ó pedido debe dirigirse al infrascrito, FABRICA DE HIELO, Calle del Comercio nº 7.

Pedro López Gonzalez.

15 v. 9

Andres del Valle

PLATERO

Calle de Goicoechea, -17.

14

A. H ROTHOLZ & C

COMISIONISTAS.

32 Liberty Street,

NEW-YORK, EE. UU. A.

Hacen adelantos sobre consignaciones. Ejecutan ordenes para toda clase de mercaderías.

12 v. 2

A los exportadores de Café.

LA EMPRESA DE BUEYES.

Está lista para acarrear café de esta ciudad á Carrillo.

Los de provincias pueden verificarlo remitiéndolo por el Ferro carril Central á nuestra orden.

Flete, el corriente.

San José, enero 11 de 1886.

15. v. 6.

CASTRO & ILGESIAS.

Imp. de J. CANALIAS, P. Principal 30

ALMACEN

DE

G. André

Planchas de hierro galvanizado para techos.—Canales de hierro galvanizado.—Muebles americanos y ferreteria americana.

10 v. 4

AVISO.

A las personas que han tomado carne de la "Carnicería Francesa" y se han retirado, sin arreglar sus cuentas, si no lo hacen dentro de ocho días, haré publicar sus nombres, para que el público sepa el que no paga lo que toma.

JOSÉ ROJAS.

4 v. 3

FIESTAS del Paraiso.

La I. R. C. de esta villa, ha señalado los dias 7 y 8 del entrante febrero, para celebrar las fiestas cívicas de esta villa, con cuyo motivo esta Jefatura Política, invita á todas las personas que quieran concurrir á ellas, para que vengán á contribuir con supresencia al mayor lucimiento.

Paraiso, enero 26 de 1886.

El Jefe Político.
TIMOTEO SOLANO.

Transportacion de Cafe.

VIA AL ATLÁNTICO.

Esta lista la Empresa de Carros para conducir café á la Palma y Carrillo en combinación con carretas y bueyes.

PRECIOS LOS CORRIENTES.

Entenderse en la oficina de

MIROR C. KEITH.

San José, enero 16 de 1886.

6 v. 6